
Messe du dimanche 23 janvier 2022 
3e dimanche du temps ordinaire années C – Dimanche « de la Parole de Dieu » 

 

Première Lecture (Néhémie 8, 2-4a.5-6.8-10) 
« Tout le peuple écoutait la lecture de la Loi » 

 [1Tout le peuple se rassembla comme un seul homme sur la place située devant la porte des Eaux.  
On demanda au scribe Esdras d’apporter le livre de la loi de Moïse,  
que le Seigneur avait prescrite à Israël.] 

  2le prêtre Esdras apporta le livre de la Loi 
en présence de l’assemblée, 
composée des hommes, des femmes, 
et de tous les enfants en âge de comprendre. 
C’était le premier jour du septième mois. 

  3Esdras, tourné vers la place de la porte des Eaux, 
fit la lecture dans le livre, 
depuis le lever du jour jusqu’à midi, 
en présence des hommes, des femmes, 
et de tous les enfants en âge de comprendre : 
tout le peuple écoutait la lecture de la Loi. 

4aLe scribe Esdras se tenait sur une tribune de bois, 
construite tout exprès. 

  5Esdras ouvrit le livre ; 
tout le peuple le voyait, car il dominait l’assemblée. 
Quand il ouvrit le livre, tout le monde se mit debout. 

  6Alors Esdras bénit le Seigneur, le Dieu très grand, 
et tout le peuple, levant les mains, répondit : 
« Amen ! Amen ! » 
Puis ils s’inclinèrent et se prosternèrent devant le Seigneur, le visage contre terre. 

  8Esdras lisait un passage dans le livre de la loi de Dieu, 
puis les Lévites traduisaient,  
donnaient le sens, et l’on pouvait comprendre. 

  9Néhémie le gouverneur, 
Esdras qui était prêtre et scribe, 
et les Lévites qui donnaient les explications, 
dirent à tout le peuple : 
« Ce jour est consacré au Seigneur votre Dieu ! 
Ne prenez pas le deuil, ne pleurez pas ! » 
Car ils pleuraient tous en entendant les paroles de la Loi. 

10Esdras leur dit encore : 
« Allez, mangez des viandes savoureuses, 
buvez des boissons aromatisées, 
et envoyez une part à celui qui n’a rien de prêt. 
Car ce jour est consacré à notre Dieu ! 
Ne vous affligez pas : 
la joie du Seigneur est votre rempart ! » 

11Les lévites calmaient tout le peuple en disant :  
« Cessez de pleurer, car ce jour est saint.  
Ne vous affligez pas ! » 

"Celui qui a des oreilles, 
qu’il entende !" (Mt 13,9) 

69Certains chefs de famille firent des dons pour les travaux.  
Le gouverneur versa au trésor mille pièces d’or,  
cinquante coupes et 530 tuniques sacerdotales. 

70Des chefs de famille versèrent au trésor des travaux  
20 000 pièces d’or et 2 200 pièces d’argent. 

71Quant aux dons faits par le reste du peuple,  
ils se montèrent à 20 000 pièces d’or, 2 000 pièces d’argent  
et 67 tuniques sacerdotales. 72Alors s’installèrent  
prêtres, lévites, portiers, chantres, une partie du peuple,  
les servants et tout Israël, dans leurs villes. Ainsi quand arriva  
       le7e mois, les fils d’Israël étaient établis dans leurs villes. 

 [Entre crochet] le verset ajouté au début et les 8 à la fin du 
chap 8 du Livre de Néhémie, pour en avoir une vision complète 

 On peut se demander le pourquoi…  …d’un 
rassemblement 

si unanime… 

La fin du chapitre précédent nous explique que les fils d’Israël 
(revenant d’exil) étaient enfin à nouveau "établis dans leurs villes" 

 Le verset 4b manque…  Il donne le nom de 9 personnes en même 
temps qu’Esdras sur la tribune : 4 à sa droite, 

5 à sa gauche (dont un certain Zacharie) 

 Le verset 7 donne le nom des 13 lévites 
qui "expliquaient la loi au peuple"  

(qui, lui, "demeurait debout sur place") 

 Priorité 
au Temple  

et au service 
liturgique… 

 Auraient-ils pendant l’exil 
perdu l’usage de l’hébreu ancien ? 

 Ne faut-il pas 
qu’on puisse 

dire cela ? 

 Quand on lit la Parole de Dieu c’est 
pour qu’on puisse la comprendre… 

 Malgré 
l’exil on se 

souvient que 
le 1er jour du 
7e mois est 
une grande 

fête… 

 Mais après cette longue matinée 
debout à écouter la Parole… 

 Or toute 
gde fête 

commence 
par une 

écoute de la 
Parole de 

Dieu ! 

 …place à la fête, 
à la fête joyeuse… 

 Et la fête ne doit 
oublier personne ! 

 Le Seigneur est dans la joie 
que nous écoutions Sa Parole… 

 …et aussi que 
nous la fêtions de 
tout notre cœur  

 …d’où l’importance 
de fêter ce dimanche 

de la Parole ! 

« 1. "Soyez dans la joie et l’allégresse" (Mt 5, 12), dit Jésus à ceux qui sont 
persécutés ou humiliés à cause de Lui. Le Seigneur demande tout ; et ce 
qu’Il offre est la vraie vie, le bonheur pour lequel nous avons été créés. » 

 La sainteté doit être joyeuse, c’est ce que nous disent les deux premières 
phrases de l’encyclique du Pape François sur le sujet, le 19 mars 2018 ! 

 …même s’il faut se souvenir 
des paroles de Dieu qui nous ont 

fait pleurer sur nous-mêmes ! 

 Réjouissons-nous que le 
Seigneur nous ait convaincus 

de nous convertir ! 



12Puis tout le peuple se dispersa pour aller manger, boire,  
envoyer des parts à ceux qui n’avaient rien de prêt,  
et se livrer à de grandes réjouissances ;  
en effet, ils avaient compris les paroles qu’on leur avait fait entendre. 

  [13Le deuxième jour, les chefs de famille de tout le peuple, les prêtres et les lévites  
se rassemblèrent autour du scribe Esdras, pour scruter les paroles de la Loi. 

14Dans la Loi que le Seigneur avait prescrite par l’intermédiaire de Moïse,  
ils trouvèrent écrit que les fils d’Israël devaient habiter dans des huttes durant la fête du septième mois, 

15et qu’ils devaient l’annoncer et le faire publier dans toutes leurs villes et à Jérusalem, en ces termes : 
« Sortez dans la montagne et rapportez des rameaux  
d’olivier, d’olivier sauvage, de myrte, de palmier et d’autres arbres touffus,  
pour faire des huttes, comme il est écrit. » 

16Le peuple sortit donc : ils rapportèrent des rameaux et se firent des huttes,  
chacun sur son toit, dans leurs propres cours,  
dans les cours de la Maison de Dieu,  
ainsi que sur la place de la porte des Eaux et sur la place de la Porte d’Éphraïm. 

17Toute l’assemblée – ceux qui étaient revenus de la captivité –  
fit donc des huttes et habita dans ces huttes.  
Les fils d’Israël n’avaient rien fait de tel depuis les jours de Josué, fils de Noun,  
jusqu’à ce jour. Ce fut une très grande joie. 

18On lut dans le livre de la loi de Dieu chaque jour, depuis le premier jour jusqu’au dernier.  
Sept jours durant, on célébra la fête.  
Le huitième jour eut lieu, selon la coutume, la clôture de la fête.] 

    – Parole du Seigneur. 

 

 

Psaume Ps 18 (19), 8, 9, 10, 15 
R/ Jn6,63cTes paroles, Seigneur, sont esprit et elles sont vie 

La loi du Seigneur est parfaite, 
qui redonne vie ; 
la charte du Seigneur est sûre, 
qui rend sages les simples. 

Les préceptes du Seigneur sont droits, 
ils réjouissent le cœur ; 
le commandement du Seigneur est limpide, 
il clarifie le regard. 

La crainte qu’Il inspire est pure, 
elle est là pour toujours ; 
les décisions du Seigneur sont justes  
et vraiment équitables. 

Accueille les paroles de ma bouche, 
le murmure de mon cœur ; 
qu’ils parviennent devant Toi, 
Seigneur, mon rocher, mon défenseur ! 

 Tout le peuple écoute les 
conseils des clercs chargés 

d’éclairer la Parole… 

 …et ils entrent joyeusement 
dans l’esprit d’enfance 

nécessaire pour cette fête de 8 
jours où on joue à habiter toute 

la famille dans une hutte 
construite avec des branchages 
sur le toit ou dans la cour de la 
maison, ou bien dans une cour 
du Temple ou sur une place de 

la Ville Sainte ! 

 Mais chacun de ces jours la fête du 
repas et de l’après-midi est précédée 
par un temps de lecture de la Parole ! 

 La Parole du Seigneur est à 
recevoir comme une "Loi"… 

 …une Loi qui 
"redonne vie" ! 

 …une Loi qui rend "sages" (intelligents,           
notamment du côté du cœur), les plus simples ! 

 NB : prenons garde de 
garder nos cœurs assez 

"simples" pour accepter Sa 
Parole comme une Loi ! 

 …une Loi qui 
réjouit le cœur ! 

 …une Loi qui "clarifie" le regard (donne 
un regard clair, franc, qui inspire confiance) ! 

 Sa Parole nous fait connaître 
le "jugement" et les "décisions" 

du Seigneur, et les comprendre…  

 …certes c’est peu à peu qu’on les 
comprend mais on entre dans la confiance 

de Celui qui est apparaît de plus en plus 
pour nous un Rocher, un Défenseur ! 



Deuxième Lecture (1 Co 12, 12-14.27 lecture brève ou 1 Co 12, 12-30 lecture complète) 
« Vous êtes corps du Christ et, chacun pour votre part, vous êtes membres de ce corps » 

 

LECTURE BREVE  

Frères, 
12prenons une comparaison : 

notre corps ne fait qu’un, 
il a pourtant plusieurs membres ; 
et tous les membres, malgré leur nombre, 
ne forment qu’un seul corps. 
Il en est ainsi pour le Christ. 

13C’est dans un unique Esprit, en effet, que nous tous, 
Juifs ou païens, esclaves ou hommes libres, 
nous avons été baptisés pour former un seul corps. 
Tous, nous avons été désaltérés par un unique Esprit. 

14Le corps humain se compose non pas d’un seul, 
mais de plusieurs membres. 

27Or, vous êtes corps du Christ 
et, chacun pour votre part, 
vous êtes membres de ce corps. 

    – Parole du Seigneur. 

 
 

LECTURE COMPLETE 

Frères, 

12prenons une comparaison : 
notre corps ne fait qu’un, 
il a pourtant plusieurs membres ; 
et tous les membres, malgré leur nombre, 
ne forment qu’un seul corps. 
Il en est ainsi pour le Christ. 

13C’est dans un unique Esprit, en effet, que nous tous, 
Juifs ou païens, esclaves ou hommes libres, 
nous avons été baptisés pour former un seul corps. 
Tous, nous avons été désaltérés par un unique Esprit. 

14Le corps humain se compose non pas d’un seul, 
mais de plusieurs membres. 

15Le pied aurait beau dire : 
« Je ne suis pas la main, 
donc je ne fais pas partie du corps », 
il fait cependant partie du corps. 

16L’oreille aurait beau dire : 
« Je ne suis pas l’œil, 
donc je ne fais pas partie du corps », 
elle fait cependant partie du corps. 

 La mode peut faire dire 
et penser que ce qui compte 

dans l’Eglise c’est d’agir… 

 La liturgie donne le choix au célébrant d’une version brève ou d’une version longue 
de ce long développement de la 2e partie du chap 12 de la 1ère Lettre aux Corinthiens 

 La version brève nous invite à 
l’unité entre nous dans l’Eglise 
qui est le "Corps" du Christ… 

 Elle nous invite aussi à trouver 
notre place dans ce "Corps" du Christ… 

car il y en a une pour chacun ! 

 Mais la version longue invite 
l’Eglise à trouver et garder une 

place pour chacun ! 

 Ou au contraire que la seule chose 
qui compte c’est de voir (loin…) ! 

 Ou bien d’entendre (les membres 
les moins en vue, les périphéries…) 

 La Parole de Dieu est 
unité entre tous ! 



17Si, dans le corps, il n’y avait que les yeux, 
comment pourrait-on entendre ? 
S’il n’y avait que les oreilles, 
comment pourrait-on sentir les odeurs ? 

18Mais, dans le corps, 
Dieu a disposé les différents membres 
comme Il l’a voulu. 

19S’il n’y avait en tout qu’un seul membre, 
comment cela ferait-il un corps ? 

20En fait, il y a plusieurs membres, 
et un seul corps. 

21L’œil ne peut pas dire à la main : 
« Je n’ai pas besoin de toi » ; 
la tête ne peut pas dire aux pieds : 
« Je n’ai pas besoin de vous ». 

22Bien plus, les parties du corps qui paraissent les plus délicates 
sont indispensables. 

23Et celles qui passent pour moins honorables, 
ce sont elles que nous traitons avec plus d’honneur ; 
celles qui sont moins décentes, 
nous les traitons plus décemment ; 

24pour celles qui sont décentes, 
ce n’est pas nécessaire. 
Mais en organisant le corps, 
Dieu a accordé plus d’honneur 
à ce qui en est dépourvu. 

25Il a voulu ainsi qu’il n’y ait pas de division dans le corps, 
mais que les différents membres aient tous le souci les uns des autres. 

26Si un seul membre souffre, 
tous les membres partagent sa souffrance ; 
si un membre est à l’honneur, 
tous partagent sa joie. 

27Or, vous êtes corps du Christ 
et, chacun pour votre part, 
vous êtes membres de ce corps. 

28Parmi ceux que Dieu a placés ainsi dans l’Église, 
il y a premièrement des apôtres, 
deuxièmement des prophètes, 
troisièmement ceux qui ont charge d’enseigner ; 
ensuite, il y a les miracles, 
puis les dons de guérison, 
d’assistance, de gouvernement, 
le don de parler diverses langues mystérieuses. 

29Tout le monde évidemment n’est pas apôtre, 
tout le monde n’est pas prophète, ni chargé d’enseigner ; 
tout le monde n’a pas à faire des miracles, 

30à guérir, à dire des paroles mystérieuses, ou à les interpréter. 

    – Parole du Seigneur. 

 Le Pape François nous dit qu’un vrai 
pasteur doit non seulement ressentir mais 

aussi exhaler l’odeur de ses brebis ! 

 Dieu nous a créés différents, 
n’est-ce pas pour que nous ayons 

besoin les uns des autres ? 

 La vraie richesse de l’Eglise  
ne vient-elle pas de sa diversité ? 

 Si nous venons à penser n’avoir pas 
besoin des autres, n’est-ce pas que nous 
sommes déjà bien piégés par l’orgueil ? 

 Eh bien nous sommes invités 
à faire de même avec tous les 

"pauvres", les petits, les faibles ! 

 Pleurons avec ceux qui pleurent, 
et réjouissons-nous avec ceux  

qui sont dans la joie ! 

 A chacun de trouver la "part" 
qui est la sienne (et à y rester !) ! 

 N’envions pas la "part" des autres ! 
Toute "part" dans l’Eglise est service 

des autres membres de l’Eglise ! 

 Ex : les pauvres nous apprennent 
le vrai service… et la juste attitude  

à avoir envers Dieu ! 

 La Parole 
de Dieu est 
attention à 

chacun… 

 …en nous 
attachant 

d’abord aux 
plus "petits" ! 



Acclamation (Lc 4, 18cd)  

Alléluia. Alléluia. 
Le Seigneur m’a envoyé, 
porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, 
annoncer aux captifs leur libération. 
Alléluia. 

 

Évangile (Lc 1, 1-4 ; 4, 14-21) 
« Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Écriture » 

  1Beaucoup ont entrepris de composer un récit 
des événements qui se sont accomplis parmi nous, 

  2d’après ce que nous ont transmis ceux qui, dès le commencement,  
furent témoins oculaires  
et serviteurs de la Parole. 

  3C’est pourquoi j’ai décidé, moi aussi, 
après avoir recueilli avec précision des informations 
concernant tout ce qui s’est passé depuis le début, 
d’écrire pour toi, excellent Théophile, 
un exposé suivi, 

  4afin que tu te rendes bien compte 
de la solidité des enseignements que tu as entendus. 

14Lorsque Jésus, dans la puissance de l’Esprit, 
revint en Galilée, 
Sa renommée se répandit dans toute la région. 

15Il enseignait dans les synagogues, 
et tout le monde faisait Son éloge. 

16Il vint à Nazareth, où il avait été élevé. 
Selon Son habitude,  
Il entra dans la synagogue le jour du sabbat, 
et Il se leva pour faire la lecture. 

17On lui remit le livre du prophète Isaïe. 
Il ouvrit le livre et trouva le passage où il est écrit : 

18L’Esprit du Seigneur est sur moi 
parce que le Seigneur m’a consacré par l’onction. 
Il m’a envoyé  
porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, 
annoncer aux captifs leur libération, 
et aux aveugles qu’ils retrouveront la vue, 
remettre en liberté les opprimés, 

19annoncer une année favorable 
accordée par le Seigneur. 

20Jésus referma le livre, le rendit au servant et s’assit. 
Tous, dans la synagogue, avaient les yeux fixés sur Lui. 

21Alors Il se mit à leur dire : 
« Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Écriture 
que vous venez d’entendre ». 

    – Acclamons la Parole de Dieu. 

 NB : Le prologue de l’évangile 
de Luc est si court (4 versets) 

 qu’on l’appelle rarement ainsi… 

 et pourtant l’objectif poursuivi par ce "3e" évangéliste 
n'est-il pas essentiel à toute époque ? 

 Jésus enseignait dans les synagogues,  
mais pourquoi faisait-on autant Son éloge ? 

 Jésus annonçait, apportait 
une Bonne Nouvelle… mais aussi  

Il agissait… en "libérateur" ! 

 Il relevait les "opprimés", guérissant 
des maladies et délivrant des démons… 

 Son action exprimait la Bonté agissante 
de Dieu… et réalisait Sa Promesse ! 

 A nous aussi il est demandé d’agir au nom 
de notre foi, au nom de la Parole de Dieu ! 

 Notons bien que la Parole de Dieu 
est Bonne nouvelle pour les hommes ! 



Mot d’accueil du célébrant puis homélie de la messe de 11h à Saint Maxime d’Antony 
Père JJ Bodving, prêtre retraité encore au service de la paroisse - Un jeune diacre en vue du sacerdoce 

Jésus se laisse découvrir aux habitants de Nazareth comme l’Envoyé de Dieu : en Lui se réalisent toutes 
les Promesses de miséricorde et de Salut. Demandons-Lui Son pardon pour toutes nos fautes ! 
 

« Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Écriture que vous venez d’entendre » : quelle homélie 
lapidaire donne ici Jésus à l’assemblée du jour du Seigneur ! Mais c’est aussi particulièrement simple 
et clair : Jésus décrit ce qu’Il fait à partir de l’Ecriture Sainte. Aujourd’hui se réalise la promesse 
annoncée depuis des siècles, ce que Dieu avait prévu et préparé pour le peuple d’Israël et pour 
l’humanité tout entière.  

La Parole de Dieu n’est pas du tout une périphrase pour voiler des « trucs » auxquels on ne comprend 
rien ; la Bible n’est pas une accumulation de « pieux » récits ! Et l’accomplissement promis en Jésus-
Christ n’est pas un achèvement : la Parole de Dieu est encore vivante pour nous aujourd’hui, elle agit 
réellement sur nous.  

Dans la 1ère lecture, au VIe siècle avant Jésus-Christ, après un exil de 50 ans loin de Jérusalem, le peuple 
de Jérusalem se réinstallait dans les difficultés. Mais quand, réunis tous ensemble, ils entendent la 
« Loi » de Dieu solennellement proclamée et patiemment expliquée, ils sont « retournés », et ils 
retrouvent une unité par cette Parole qui réalise la promesse du Seigneur. 

Pour avoir une idée de la façon dont la Parole de Dieu est agissante, il y a ce moment très connu où St 
celui qui va devenir St François d’Assise entend la Parole du Christ [Mt 19,21, « Si tu veux être parfait, 
va, vends ce que tu possèdes, donne-le aux pauvres, et tu auras un trésor dans les cieux. Puis viens, 
suis-moi » : il se dépossède devant tout le monde de tous ses (grands) biens, jusqu’à ses beaux 
vêtements pour suivre pauvre et nu son Seigneur. 

L’amour vrai vient de Dieu seul, et seule la charité en actes exprime l’Amour. Dans la 2e lecture 
d’aujourd’hui, on voit cela se déployer dans la célèbre comparaison entre l’Eglise du Christ et Son Corps 
de Fils de Dieu fait homme parmi les hommes. A contrario, le « chacun pour soi » mène à l’égoïsme le 
plus sordide et à la stérilité la plus complète. Oui, l’accomplissement de la Parole de Dieu ne peut pas 
être autre chose que la charité en actes ! 

La Parole de Dieu, c’est le Christ [n’est-Il pas le « Verbe » de Dieu ?] On sait que passer à côté de 
l’écoute d’un autre, c’est passer complètement à côté de lui. En réalité, de même que la Parole de Dieu 
c’est le Christ, c’est toute parole biblique qui nous parle de Lui, et nous aide un peu plus à nous lever 
pour prier et répondre à la Parole de Dieu. 

Le plus frappant, c’est la messe : tout ce qui y est dit vient de l’Ecriture Sainte. La Parole de Dieu y 
provoque la rencontre avec le Christ [avant que la Communion à Son Corps nous unisse encore plus 
fortement à Lui]. Les Ecritures ont été accomplies par le salut donné par le Christ, Lui qui alimente et 
fortifie intérieurement les chrétiens, les rendant ainsi capables d’un authentique témoignage 
évangélique. Amen. 

 

Prière universelle (résumé) 
R/ Ecoute nos prières, Seigneur exauce-nous ! 

1. En cette Semaine de l’Unité, nous Te prions pour que tous les baptisés collaborent au Bien de tous 
2. Nous Te prions pour les responsables des Gouvernements : qu’ils aient toujours à cœur 

de mettre en cohérence leurs paroles et leurs actes ! 
3. Nous Te supplions pour les personnes prisonnières de la drogue et des autres « paradis » artificiels,  

pour que Tu puisses les libérer et les remplir de Toi ! 
4. En cette semaine de collecte pour les séminaristes, nous Te prions pour les vocations. 



Chant d’Entrée ALLÉLUIA, LE SEIGNEUR RÈGNE 
Paroles et musique : E. Sijp (d'après Ap 19, 6-7) - Titre original (NL) : Laat ons blij zijn en juichen 
© 1988, Stichting Emmanuel Nederland - Traduction et 3e couplet : © 1990, Éditions de l'Emmanuel 

R. Alléluia, le Seigneur règne, 
Alléluia, Il est vainqueur 
Alléluia, le Seigneur règne, 
Chante Alléluia ! Amen ! 

1. Rendons gloire à Dieu, soyons dans la joie, 
À Jésus gloire et puissance. 
Dieu, le Seigneur maître de tout 
Règne dans Sa majesté. 
 

2. Le temps est venu de célébrer 
Dans la joie et l'allégresse. 
Venez donc tous pour le banquet, 
Pour les noces de l'Agneau. 
 
3. Vous tous qui êtes appelés 
Par le Seigneur Roi de gloire, 
Adorez Dieu dans l'unité, 
Pour les siècles. Amen. 

 

Chant de communion DEVENEZ CE QUE VOUS RECEVEZ 
Paroles : J.-L. Fradon - Musique : B. Ben © 2006, Editions de l’Emmanuel / Théopolis 

R. Devenez ce que vous recevez, devenez le Corps du Christ, 
Devenez ce que vous recevez, vous êtes le Corps du Christ. 

1. Baptisés en un seul Esprit, 
Nous ne formons tous qu´un seul corps, 
Abreuvés de l´unique Esprit, 
Nous n´avons qu´un seul Dieu et Père. 
 
2. Rassasiés par le pain de Vie, 
Nous n´avons qu´un cœur et qu´une âme, 
Fortifiés par l´amour du Christ, 
Nous pouvons aimer comme Il aime. 
 

3. Purifiés par le sang du Christ, 
Et réconciliés avec Dieu, 
Sanctifiés par la vie du Christ, 
Nous goûtons la joie du Royaume. 
 
4. Rassemblés à la même table, 
Nous formons un peuple nouveau : 
Bienheureux sont les invités 
Au festin des Noces éternelles. 

 
 
 

Chant d’envoi QUE VIVE MON AME A TE LOUER 
Paroles et musique : B. Ducatel © 1990, Éditions de l’Emmanuel  

R. Que vive mon âme à Te louer ! 
Tu as posé une lampe, Une lumière sur ma route, 
Ta parole, Seigneur, Ta parole, Seigneur. 

1. Heureux ceux qui marchent dans Tes voies, S ! 
De tout mon cœur, je veux garder Ta parole, 
Ne me délaisse pas, Dieu de ma joie. 

2. Heureux ceux qui veulent faire Ta volonté ! 
Je cours sans peur sur la voie de Tes préceptes 
Et mes lèvres publient Ta vérité. 

[3. Heureux ceux qui suivent Tes commandements ! 
Oui plus que l’or, que l’or fin j’aime Ta loi, 
Plus douce que le miel est Ta promesse. 

4. Heureux ceux qui méditent sur la sagesse ! 
Vivifie-moi, apprends-moi Tes volontés ; 
Dès l’aube, de Ta joie Tu m’as comblé.] 

 

 

 Pour être 
vainqueur Il a 

besoin de "régner" 
dans nos cœurs ! 

 Réjouissons-
nous de ce Règne 
qui se propose à 

nous ! 

 Nous sommes 
invités à venir à la 
messe dans la joie 

et l’allégresse… 

 …et à L’adorer 
dans l’unité ! 

 Fortifiés par Lui => aimer ne dépend plus 
que de notre décision ! 

Le bouquet devant le tabernacle 
ce dimanche 23 janvier 2022 



Commentaire introductif et méditation biblique de Prions en Eglise 
Sœur Emmanuelle Billoteau, ermite (extrait) 

Jésus lit un passage du Livre d’Isaïe, et ainsi Il révèle qu’Il vient accomplir cette Parole. Car la Parole de 
Dieu n’est pas le récit de temps anciens, héroïques et révolus. Non, elle nous engendre, nous vivifie. 
Lisons-la, prions-la, prenons le temps de la méditer. Par elle, laissons-nous façonner, nous sanctifier. 

Dans son commentaire sur le psaume 1, saint Ambroise (IVe siècle) exhorte ainsi ses lecteurs : 
« Abreuve-toi d’abord à l’Ancien Testament pour boire ensuite au Nouveau. Si tu ne bois pas au 
premier, tu ne pourras pas te désaltérer au second... Bois à la coupe de l’Ancien Testament et du 
Nouveau, car dans les deux c’est le Christ que tu bois » (traduction Orval). Luc le soulignera encore 
dans les récits de la Résurrection. Mais pour avoir cette soif qui surmonte les obstacles et accepte de 
cheminer sous la conduite de Jésus et de l’Esprit, encore faut-il avoir conscience de son impuissance à 
connaître Dieu par sa seule intelligence. Il n’est pas à notre mesure et c’est aux « pauvres », aux captifs 
de leurs idées toutes faites, aux aveugles incapables de voir les merveilles de Dieu, aux opprimés, que 
Jésus a été envoyé proclamer la Bonne Nouvelle. Alors, accueillons la Parole porteuse de l’Esprit pour 
qu’elle fasse en nous son œuvre de recréation. 

 

Méditation Prier au Quotidien 
D’après le Pape François (homélie du 27 janvier 2019)  

 


